
CASA DO POVO DE SÃO MARTINHO

RELATORIO E PARECER

DO

CONSELHO FISCAL

Em satisfação do preceituado na Lei e nos Estatutos desta
Associação, vem o Conselho Fisca1 fonmulan o seu nelatónio e parecen
sobre o Relatónio e Contas relativo ao exercÍcio económico de 2Ø21 da
Casa do Povo de São Mantinho.

Dunante o ano foi acompanhada a actividade desta Associação e
analisados os documentos, Iivros de escnituração e seus Iançamentos
verificando-se ten sido cumpnido com os critérios de valonimetnia.

Todos os elementos e esclanecimentos solicitados foram
pnontamente facultados pana a conveniente actuação do Conselho Fiscal.

Considera-se suficientemente elucidativo o Relatónio da Dineção a
aceitasse como conneto o procedimento seguido no apunamento do
Resultado LÍquido do penÍodo.

As contas estão elabonadas de acordo com o regime de normalÍzação
contabilistica pana as entidades do setor não lucrativo aprovado pelo
Decneto-Lei ¡e 36-A/2Øtt, de 9 de março, o qual íntegna o Sistema de
Nonmalização contabilistica (sNc), apnovado peto Decreto-Lei ¡e
t58/2øø9, de 13 de Ju1ho.

Nestes termos, tendo em considenação que a Contabilidade, Balanço
e Resultados e o Re1atónio da Direcção satisfazem os nequisitos legais
e estatutánios, o Conselho Fiscal é de panecen que o Relatório e Contas
seja apnovado com consequente aplicação de nesultados conforme nele é
proposto.

Funchal, 29 de manço de 2Ø22

O CONSELHO FISCAL

(Pnesidente) (Vice-Pnesidente) ( a1)
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ATA N.O 45

CONSELHO FISCAL

Aos vinte nove dias do mês de março do ano dois mil e vinte e um, pelas

dezanove horas, em cumprimento das disposições legais e estatutárias, reuniu o
Conselho Fiscal, da Casa do Povo de São Martinho, com a presença de todos os

seus membros que a seguir se referenciam: Presidente, Cláudia Patncia Pereira

Ribeiro Faria, Vogais, Adelaide Teixeira Patrício Gonçalves e Ida Maria Cãmara

Vieira, na sua sede social, à rua do Brasil, número quarenta e um e quarenta e cinco,
com a seguinte ordem de trabalhos:

o Ponto Um: Emitir parecer sobre o Relatório de Atividades relativo ao ano dois

milevinteeum.
a Ponto Dois: Emitir parecer sobre o Relatório de Contas e demais documentos

relativos ao exercício findo a trinta e um de dezembro do ano transato.

o Ponto Três: Outros assuntos de interesse para a Instifuição.

Na análise efetuada ao Relatório de Atividades verificou-se que o mesmo

apresentou dinamismo e criatividade nas atividades implementadas. As ações

programadas são dignas de realce, pois foram ao encontro dos desejos e expetativas

dos utentes, associados e comunidade em geral. Efetivamente verifica-se que

diversas ações apresentadas no Plano delineado para o ano em análise, não

foram reabzadas e outras foi necessário efetuar alguns ajustes pontuais,
refletindo-se na "Retifìcação ao Plano e Orçamento", devido às medidas
emanadas pelo IA Saúde, relativas à COVID dezanove

E relevante salientar que apesar de este ser um ano anómalo, a qualidade e

diversidade de atividades foram motivo de grande satisfação por parte da nossa

Instituição

Em dois mil e vinte e um a Instituição deu continuidade às Respostas

Sociais de Centro de Dia e Centro de Convívio, onde foram apoiados sessenta

idosos, sendo que quarenta e cinco constam do Acordo de Cooperação com o

ISSM - Instituto de Segurança Social da Madeira.
A Casa do Povo, como é seu apanâgio, apostou na dinamização dos

Grupos Culturais da Instituição. Assim apoiou o Grupo Coral, composto por
cerca de vinte e dois elementos, o qual animou algumas celebrações litúrgicas e foi
também convidado pela Fundação INATEL Funchal para com o seu reportório
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musical efetuar um Concerto de Natal, na Sé Catedral.



_Foramrealizadas ações de formação, ao longo do ano, direcionadas aos

Grupos Culturais

De salientar que o Grupo de Cordas, efetuou a sua primeira atuação no

Convívio de Natal, na sede da Instituição.

E de referir também que o Grupo de Folclore participou em vários eventos

culturais e sociais, ao longo do ano, nomeadamente no Festival Regional de

Folclore, no formato online,'"V'inte e Quatro Horas a Bailar" e no Festival
Funchal Folk - Arraial do Mundo dois mil e vinte e um (no formato online).
Participou presencialmente no XXXIII Festival de EtnografÌa e Folclore de São

Martinho a convite da Junta de Freguesia de São Martinho e também a convite da

Secretaria Regional do Turismo e Cultura, o Grupo atuou nas festas do Vinho
Madeira, da Flor (mês de outubro), assim como nas festas de Natal e Fim-do-Ano,
entre outros eventos realizados pela Instituição ao longo do

ano.

Das atividades efetuadas no ano transato merecem realce a comemoração de

algumas efemérides que decorreram na sede da Instituição, as quais contaram com

a participação de alguns elementos do Grupo de Folclore, os quais animaram os

utentes do Centro de Dia e Centro de Convívio e demais Associados.

_E importante mencionar que no dia vinte e três de junho, a Casa do Povo,

decorou a ooFonte da Nazaré", î convite da Associação Cultural e Desportiva de

São Martinho, a fim de manter viva as tradições e a cultura de um povo. Também

com o mesmo objetivo, realizamos na sede da Instituição, o "Jantar de São João"
para os utentes das Respostas Sociais de Centro de Dia e Centro de Convívio e

Associados.

A exemplo dos anos anteriores, comemoramos o Dia dos Avós, com um

lanche especial, com animação musical a cargo dos Grupos Culturais da

Instituição

No dia vinte e oito de setembro celebrou-se o Dia da Casa do Povo de São

Martinho. Assim, realizou-se na sede da Instituição, uma Palestra dedicadaao papel

da Casa do Povo, numa vertente mais didática e interativa. Seguiu-se um lanche-

convívio. A animação esteve a cargo do Grupo de Tocares e Cantares

Tradicionais Verde Limão.

No dia vinte e oito de outubro efetuou-se um passeio pela ilha com o objetivo

de assinalar o "Dia Mundial da Terceira ldade". O Grupo de Tocares e Cantares
TradicionaisVerdeLimãoanimouosparticipanteS.

_O "Dia de Pão por Deus" foi comemorado na sede da Casa do Povo, com

várias atividades, ao longo da tarde, direcionadas aos utentes do Centro de Dia e

2



Centro de Convívio e com animação do Grupo de Folclore. Seguiu-se um ,"".n@
convívio onde foi servido o tradicional Magusto

O "Dia de São Martinho" foi comemorado na sede da Instituição com um

lanche-convívio com as iguarias típicas da efeméride. Tivemos vários momentos

musicais a cargo de alguns elementos do Grupo de Tocares e Cantares
Tradicionais Verde Limão.

hotel Panorâmico, no qual participaram cerca de cento e cinquenta pessoas,

entre os utentes, familiares, colaboradores, dirigentes, associados, voluntários e

entidades oficiais.

A animação do almoço de Natal esteve a cargo do Grupo de Folclore.
Houve também um momento dedicado ao fado, assim como os artistas Sandra &
Ricardo.

_A Casa do Povo também trabalhou em prol da comunidade local, apoiando o

Desporto. A Instituição tem uma Equipa de Futsal, composta por quinze jovens que

integra o Campeonato promovido pela ACAPORAMA

Destacamos igualmente a parceria com a Câmara Municipal do Funchal,
no apoio à Cultura, nomeadamente na revitalizaçáo dos trajes do Grupo de Folclore.

De salientar a cooperação com o Instituto de Emprego da Madeira, com a

Direção Geral de Reinserção Social, com a Investimentos Habitacionais da

Madeira, com a Universidade da Madeira, com a Fundação Inatel, da qual somos

associados, com o Centro de Saúde Dr. Rui Adriano de Freitas, com o "Banco
Alimentar contra a Fome", com a Missão Continente, com a ACAPORAMA e a

UIPSS (das quais somos associados) assim como as restantes parcerias efetuadas

com diversas entidades, designadamente em projetos comuns._
E também importante salientar que a Casa do Povo em estreita colaboração

com a Secretaria Regional de Inclusão Social e Cidadania e com a Direção

Regional dos Assuntos Sociais deu o seu contributo em termos de intervenção
na comunidade local, através da Candidatura ao Projeto FAROL - Fundo de

Apoio Regional a Organizações Locais, dois mil e vinte e um, ajudando a

colmatar determinadas situações de pobreza e exclusão provocadas e/ou agravadas

pela pandemia da COVID dezanove.

Assim, foi possível apoiar duzentas e dezoito famílias carenciadas da

freguesia de São Martinho através da distribuição de mil seiscentos e dois

cabazes, constituídos preferencialmente por produtos regionais. O início do projeto
foi no dia um de abril e o fìm foi a trinta e um de dezembro de dois mil e vinte
e um.
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Deste projeto, ftzeramparceria com a Casa do Povo de São Vfu.ti'fto@

Casa do Povo de São Gonçalo, com a distribuição de duzentos cabazes nos meses

de novembro e dezembro e a Casa do Povo de Água de Pena com a entrega no mês

de dezembro de cento e oitenta e um cabazes.

O balanço do Projeto foi positivo, cumprindo-se integralmente com o

regulamento estipulado e os objetivos traçados foram totalmente alcançados. O

montante aprovado foi de oitenta e quatro mil euros e ataxa de execução do valor

atribuído foi de 99, l4o/o.

Destacamos também a candidatura da Casa do Povo ao Fundo de Apoio à

Economia Social - "social Ajuda + dois mil e vinte e um", um Projeto com o

apoio da Secretaria Regional da Inclusão Social e Cidadania, no montante de

vinte e cÍnco mil, duzentos e cinquenta e dois mil euros, o qual possibilitou a

reorganiz ação e layout dos espaços onde funcionam as diversas Respostas

Sociais da Instituição, adaptando-os às regras emanadas pelo IA Saúde. Éi'

importante salientar que a taxa de execução do valor atribuído foi de l00o/o. 
-A irea formativa também constituiu uma das prioridades da Instituiçãoo

direcionada aos desempregados e benefïciários do RSI. Contudo, é importante

referir que a maioria dos cursos ministrados ao longo do ano de dois mil e vinte e

um e que tinham o apoio da Secretaria Regional da Agricultura foram

cancelados ou temporariamente adiados, devido à situação da pandemia

COVID dezanove

De salientar também as visitas socioculturais na RAM. Efetuaram-se alguns

passeios e visitas culturais pela ilha da Madeira, nos quais habitualmente incluímos

uma visita a um museu ou a algum local emblemático

Foram também realizadas três viagens socioculturais à llha Dourada nas

sesuintes datas:
d

o Três de outubro - Efetuaram esta viagem cinquenta e três pessoas, sendo

na sua maioria elementos do Grupo de Folclore e alguns acompanhantes. 

-o Dezassete de outubro - Nesta viagem participaram cinquenta e oito

pessoas, particularmente utentes das Respostas Sociais de Centro de Dia e

Centro de Convívio, associados, voluntários e dirigentes

o Quatro a sete de novembro - Trinta e sete Utentes da Instituição e

associados fizeram esta viagem, ficando hospedados no Hotel Vila Baleira.

Após análise minuciosa do Retatório de Atividades constatou-se que este foi

dignificante e demonstrativo de que a Casa do Povo esteve empenhada em

implementar um vasto leque de ações, abrangendo as diversas faixas etárias dos

associados e da comunidade em geral, com efeitos positivos na promoção e

valonzação da pessoa humana, ao nível da formação, da cultura, da recreaçáo elazer,

4

do desporto e da ocupação dos tempos livres.



Após análise e discussão do Relatório de Atividades dois mil e vinte e um, o

mesmo foi posto à votação, o qual foí aprovado por unanimidade dos seus

membros.
Seguidamente foi apresentado o Relatório e Contas relativo ao ano em

apreço. Na análise do mesmo, constatou-se que a Direção exerceu boa gestão

financeira, dando prioridade às situações mais prementes.

Em dois mil e vinte e um houve um total de custos no valor de duzentos e

sete mil, trezentos e vinte e cinco euros e noventa e três cêntimos.

O total de proveitos foi de duzentos e dez mil, setecentos e setenta nove

euros e trinta oito cêntimos. Apresentando um resultado líquido positivo de três
mil, quatrocentos e cinquenta e três euros e quarenta e cinco Cêntimos.

Finda a análise e discussão do Relatório e Contas do Exercício de dois mil
e vinte e um, o mesmo foi posto à votação dos seus membros, tendo sido aprovado
por unanimidade.

No final desta Ata, o Conselho Fiscal enaltece e regista com muito apreço,

o empenho e dedicação da Direção, dos técnicos e voluntários, no trabalho efetuado

em prol dos utentes, associados e demais população que frequentam as várias

Respostas Sociais

> O Presidente: (W,,1,,,^ If.tvL (:-
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ADENDAÀarnN.o 45

CONSELHO FISCAL

Após a assinatura da ata acima mencionada, foi detetado um effo na descrição

da data da sua realizaçáo, pelo que na linha um onde se 1ê "vinte e um", deverá ler-

se "vinte e dois".
Para constar e devidos efeitos se lavrou a presente Adenda que será assinada

pelos membros do Conselho Fiscal e apensa à respetiva Ata da reunião.

> A Presidente: (û;^-g*, Ç,.-

Þ Primeira Vogal:
,/

Þ Segunda Vogal: LL¿
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ATA N." 55

ASSEMBLEIA GERAL
Aos trinta dias do mês de março do ano dois mil e vinte e dois, pelas

dezanove horas, na sede social da Casa do Povo de São Martinho, à Rua do Brasil,
número quarenta e um, quarenta e cinco, realizou-se uma Assembleia Geral
Ordinária, presidida pela sua Presidente, Tânia Luísa CãmaraVieira, secretariado

pela primeira secretâria,Iolanda Paula Patrício Gonçalves Lopes, e pela segunda

Secretária, Maria Éster de Andrade Pimenta, napresença dos Sócios devidamente

convocados, nos termos Estatutários, com a seguinte ordem de trabalhos: _
Ponto Um - Apresentação, discussão e votação do Relatório de Atividades
referente ao ano de dois mil e vinte e um.
Ponto Dois - Apresentação, discussão e votação do Relatório de Contas
ao ano de dois mil e vinte e um.

Ponto Três: Outros assuntos de interesse para a Instituição.
Aberta a Sessão passou-se à análise do Relatório de Atividades relativo

ano de dois mil e vinte e um, pelo Presidente da Direção, Agostinho da

Encarnação Patrício. Este salientou as diversas atividades dirigidas a todas as faixas
etárias, dando continuidade ao trabalho desenvolvido em prol do bem-estar dos

utentes, dos associados e da comunidade em geral. O Relatório de Atividades
permite-nos obter dados acerca do Plano de Atividades de dois mil e vinte e um,

conseguindo-se auferir se foram efetuados os planos de ação programados.

Efetivamente verifica-se que diversas ações apresentadas no Plano delineado
para o ano em análise, não foram reallzadas e outras foi necessário efetuar
alguns ajustes pontuais, refletindo-se na "Retifïcação ao Plano e Orçamento",
devido às medidas emanadas pelo IA Saúde, relativas à COVID dezanove._

Nos primeiros meses do ano dois mil e vinte e um a Instituição encerrou por

diretiva governamental, respeitando as medidas de contingência relativas à

Pandemia. Parte do pessoal afeto à Instituição esteve em regime de Teletrabalho.

Contudo, os membros da Direção, várias vezes por semana, exerderam as suas

funções presencialmente, tratando de assuntos importantes paraalnstituição, com

especial destaque para as candidaturas aos projetos FAROL dois mil e vinte e um

e SOCIAL AJUDA+ dois mil e vinte e um. A partir do mês de março todos os

colaboradores passaram a exercer as suas funções presencialmente na Instituição.

12,
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Porém, as Respostas Sociais de Centro de Dia e Centro de Convívio abriram
no dia dois de junho de dois mil e um.

A Direção empenhou-se em trabalhar com elevado rigor no cumprimento do

exercício das suas atividades, dentro da legalidade e dos prazos fixados, dando

prioridade às situações mais urgentes, de forma a tornar rápida e eficaz as respostas

queaInstituiçãoconferefaceàsso1icitaçõesimpostaspelasuaatividade.-
A Casa do Povo garantiu o estrito cumprimento das medidas de prevenção

e controlo preconizadas pelo IA Saúde paraaCOVID dezanove.

_E de realçar também a grande importância das Respostas Sociais ao nívelq
do Centro de Dia e Centro de Convívio, onde apoiamos cerca de sessenta idosos, çf
quarenta e cinco dos quais, através de um Acordo de Cooperaçãorcelebrado com f.Y
o Instituto de Segurança Social. Os restantes participaram pontualmente nas-
atividades promovidas pela Casa do Povo. /i:

Através do Protocolo celebrado com ^ Secretaria R.gi"."l d" 68
Agricultura e Desenvolvimento Rural, a Casa do Povo de São Martinho em dois 

^þJfmil e vinte e um fomentou algumas atividades as quais tiveram a particip ação de UÞ

pessoas de várias faixas etárias. (_H
De entre as várias áreas de afuação da Casa do Povo, salientamos os Cursos

de Formação ministrados na Instituição. De referir que a maioria dos

administrados ao longo do ano passado e que tinham o apoio da S

Regional da Agricultura foram cancelados ou temporariamente adiados,

devido à situação da pandemia COVID dezanove.

Tendo em conta o ano atípico a Instituição programou diversas ações de

formação profissional para os trabalhadores e ações de sensibilizaçáo para os

utentes.

a4

Efetuaram-se na sede da Casa do Povo, com o devido distanciamento fisi
e o uso obrigatório de máscara, algumas "Tardes Temáticas", com destaque para

as Sessões de Sensibilização/Consciencializaçáo sobre um amplo leque de

temas.

De salientar também as visitas socioculturais na RAM. Em dois mil e vinte
e um, efetuaram-se alguns passeios e visitas culturais pela ilha da Madeira, nos

quais habitualmente incluímos uma visita a um museu ou a algum local

emblemático.

No ano de dois mil e vinte e uffi, foram realizadas três viagens

socioculturaisàIlhaDouradanasseguintesdatas:
. Três de outubro - Efetuaram esta viagem cinquenta e três pessoas, sendo

na sua maioria elementos do Grupo de Folclore e alguns acompanhantes. _

2



de São Martinho para com o seu reportório musical efetuar um Concerto de f î

o Dezassete de outubro - Nesta viagem participaram cinquenta e oito
pessoas, particularmente utentes das Respostas Sociais de Centro de Dia e

CentrodeConvívio,associados,voluntáriosedirigenteS.-
o Quatro a sete de novembro - Trinta e sete Utentes da Instituição e

associados fizeram esta viagem, ficando hospedados no Hotel Vila Baleira.

Estas viagens permitiram que as pessoas visitassem a Ilha do Porto Santo,

proporcionando-lhes momentos memoráveis, aumentando o seu bem-estar e

diminuindo as situações de ansiedade, depressão e solidão.

_A Casa do Povo, como é seu apanírgio, apostou na dinamização dos

Grupos Culturais da Instituição. Assim apoiou o Grupo Coral, composto por

cerca de vinte e dois elementos, o qual tem como missão promover aanimação dos

vários eventos culturais que a Instituição programou ao longo do ano e em parceria

com outras Instituições. O Grupo animou também algumas celebrações liturgicas.

_A Fundação INATEL Funchal convidou o Grupo Coral da Casa do Povo

Natal, promovido por esta Associação.

_A quadra natalícia é propícia a fazermos votos e renovações de Paz, Saúde e

Amor. Assim, foi com muito agrado que o Grupo Coral aceitou este desafio para

um Concerto na Sé do Funchal, com o tema <Notas de Natab.

_Sempre que possível, foram dadas algumas aulas de formação, com o devido

distanciamento fisico, com o uso obrigatório de máscara e com a higienização das

mãos. As ações de formação proporcionaram aos elementos do Grupo uma melhor

integração na comunidade, através de momentos de partilha de conhecimentos. _
Também foram incrementadas ações de formação direcionadas ao Grupo de

Tocares e Cantares Tradicionais Verde Limão, composto por dez elementos. O

Grupo teve apenas atuações no início do ano e efetuou também alguma animação

para os utentes das Respostas Sociais de Centro de Dia e Centro de

Convívio.

_Foram também ministradas aulas teóricas e práticas ao nível do canto e da

música, dirigidas aos elementos do Grupo de Cordas, o qual efetuou a sua

primeira atuação no Convívio de Natal, na sede da Instituição

Salientamos também a importância para os executantes epara a Instituição

do Grupo de Folclore, com a participação de quarenta e dois elementos. A Casa

do Povo tem um Ensaiador que ministra formação semanal ao nível dos bailes

tradicionais, canto e música

A Secretaria Regional de Agricultura e Desenvolvimento Rural, através da

Direção de Serviços da Ruralidade, realizou o evento Vinte e Quatro Horas a
Bailar - Festival Regional de Folclore, no formato online, o qual teve lugar nos
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dias três e quatro de julho de dois mil e vinte e um. O Grupo de Folclore da

Casa do Povo de São Martinho, a convite da AFERAM (da qual é associado),

participou neste Festival com o tema <Festas e Romarias /Tradições de São

Martinho>>. As gravações estiveram a cargo do canalnaminhaterra.tv e

decorreram na Quinta Magnólia. No final das gravações foi servido um jantar
aos elementos do Grupo de Folclore, na sede da Casa do Povo._ y,t

_O Grupo de Folclore da Casa do Povo de São Martinho participou também
em formato online no Festival Funchal Folk - Arraial do Mundo dois mil e vinte
e um, a convite do Grupo de Folclore Monte Verde (Grupo responsável pela

or ganização do Festival)
Este evento foi certificado pela Associação CIOFF Portugat (CIOFF -

Conselho Internacional das Organizações de Festivais de Folclore e Artes
Tradicionais) e reuniu grupos de folclore regionais e internacionais. Numa viagem Q
a vários países do munão, pretendeu-r. ,.ulç ar a tradição do folclore pelo mun¿o .r*
fora, durante uma semana (dezasseis a vinte e um de agosto). Este Festival t"n" u' I
transmissão no canalnaminhaterra.tv.

\t

_O Grupo de Folclore da Casa do Povo de São Martinho participou
presencialmente no XXXIII Festival de Etnografia e Folclore de São Martinho a
convite da Junta de Freguesia de São Martinho, a qual prosseguindo o investimento
na cultura, deu continuidade a uma festa que vai às raízes da nossa história, tão
vincadanoscantaresebailadosquetantocaracteÅzamofolcloreregiona1.-

Das atividades efetuadas no ano transato merecem realce alguns eventos que

decorreram na sede da Instituição, os quais contaram com a participação de alguns

elementos do Grupo de Folclore, os quais animaram os utentes do Centro de Dia e

Centro de Convívio.

_É importante também referir que no dia vinte e três de junho de dois mil e

vinte e um, a Casa do Povo, decorou a ttFonte da Nazaré", em parceria com a

Junta de Freguesia de São Martinho e a Associação Cultural e Desportiva de

São Martinho, num concurso promovido por esta Associação, com o objetivo de

manter a tradição madeirense de enfeitar os fontenários. Neste evento, participaram

e colaboraram os Idosos das duas Respostas Sociais, os funcionários, voluntários e

os associados.

Com o objetivo de manter viva a comemoração dos Santos Populares, a Casa

do Povo realizou na sua sede, o "Jantar de São João" para os utentes das

Respostas Sociais de Centro de Dia e Centro de Convívio
A exemplo dos anos anteriores, comemoramos o Dia dos Avós. Assim, no

dia vinte e sete de julho foi servido aos utentes das Respostas Sociais de Centro
de Dia e Centro de Convívio um lanche especial, com animação musical a cargo
dos Grupos Culturais da Instituição. Esta ação teve por objetivo dar um pouco de

alegria aos utentes, valorizar o papel dos avós enquanto cidadãos ativos na

t"4
,Jf

fî
þM2

î"

"rfá
Mfr

/

4



transmissão de valores sociais e culturais na sociedade, bem como incremenlar a

promoçãodoenve1hecimentosaudáveleatiVo.
No dia vinte e oito de setembro comemorou-se o Dia da Casa do Povo de

São Martinho. Assim, realizou-se na sede da Instituição, uma Palestra dedicada

ao papel da Casa do Povo, numa vertente mais didática e interativa. Seguiu-se um
lanche-convívio. A animação esteve a cargo de alguns elementos do Grupo de

Tocares e Cantares Tradicionais Verde Limão.
No dia vinte e oito de outubro efetuou-se um passeio pela ilha com o

objetivo de assinalar o "Dia Mundial da Terceira Idade". A comemoração desta

data, proclamada pelas Nações Unidas, visa sensibilizar para as questões do

envelhecimento e a necessidade de proteger e cuidar da nossa população idosa.

O itinerário foi o seguinte: FunchallCabo Girão/Ribeira Brava/Encumeada/São

Vicente (almoço-convívio) /Ponta Delgada/Cabanas/Santana/Regresso ao Funchal.

O Grupo de Tocares e Cantares Tradicionais Verde Limão animou os
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participantes.

_O "Dia de Pão por Deus" foi comemorado na sede da Casa do Povo com os

utentes do Centro de Dia e Centro de Convívio e com os elementos do Grupo de

Folclore. A tarde começou com alguns jogos tradicionais e com a apresentação de

um "PowerPoint" sobre as origens e tradições do"Dia do Pão por Deus". Seguiu-

se um lanche-convívio onde foi servido o tradicional Magusto.

O "Dia de São Martinho" foi comemorado na sede da Instituição. A tarde

foi dedicada ao reviver das tradições de outrora, com uma troca de saberes, entre

os utentes das Respostas Sociais do Centro de Dia e Centro de Convívio. Este

evento permitiu-nos estar mais próximos das pessoas, ouvindo os seus relatos de

vida, troca de experiências, proporcionando um convívio harmonioso, onde todos

os participantes tiveram um papel ativo e importante.

Seguiu-se um lanche-convívio com as iguarias típicas da efeméride. Tivemos

vários momentos musicais a cargo de alguns elementos do Grupo de Tocares e

Cantares Tradicionais Verde Limão.
Finalizamos o ano com uma Festa de Natal, com um almoço-convívio no

hotel Panorâmico, no qual participaram cerca de cento e cinquenta pessoas,

entre os utentes, familiares, colaboradores, dirigentes, associados, voluntários e

entidades oficiais.
A animação do almoço deNatal esteve a cargo do Grupo de Folclore. Houve

também um momento dedicado ao fado, assim como os artistas Sandra & Ricardo.

_A Casa do Povo também trabalhou em prol da comunidade local, apoiando

o Desporto. A Instituição tem uma Equipa de Futsal, composta por quinze jovens

e tem por objetivo apoiar os atletas numa perspetiva de formação integral dos
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mesmos, de forma a incutir nos jogadores estilos de vida saudáveis, evitando de

modo, comportamentos desviantes

Destacamos igualmente a parceria com a Càmara Municipal do Funchal, no

apoio à Cultura, nomeadamente na revitalizaçáo dos trajes do Grupo de Folclore._
De salientar a cooperação com o Instituto de Emprego da Madeira, com

a Direção Geral de Reinserção Social, com a Investimentos Habitacionais da

Madeira, com a Universidade da Madeira, com a Fundação Inatel, da qual

somos associados, com o Centro de Saúde Dr. Rui Adriano de Freitas, com o

"Banco Alimentar contra a Fome", com a Missão Continente, com a
ACAPORAMA e a UIPSS (das quais somos associados) assim como as restantes

parcerias efetuadas com diversas entidades, designadamente em projetos

comuns.

E também importante salientar que a Casa do Povo em estreita
colaboração com a Secretaria Regional de Inclusão Social e Cidadania e com

a Direção Regional dos Assuntos Sociais deu o seu contributo em termos de

intervenção na comunidade local, através da Candidatura ao Projeto FAROL

- Fundo de Apoio Regional a Organizações Locais, dois mil e vinte e um,
ajudando a colmatar determinadas situações de pobreza e exclusão provocadas e/ou

agravadas pela pandemia da COVID dezanove

Assim, foi possível apoiar duzentas e dezoito famílias carenciadas da

freguesia de São Martinho através da distribuição de mil seiscentos e dois

cabazes, constituídos preferencialmente por produtos regionais. O início
projeto foi no dia um de abril e o fim foi a trinta e um de dezembro de dois

e vinte e um.

Deste projeto, ftzeram parceria com a Casa do Povo de São Martinho, a

Casa do Povo de São Gonçaloo com a distribuição de duzentos cabazes nos meses

de novembro e dezembro e a Casa do Povo de Água de Pena com a entrega no

mês de dezembro de cento e oitenta e um cabazes.

O balanço do Projeto foi positivo, cumprindo-se integralmente com o
regulamento estipulado e os objetivos traçados foram totalmente alcançados. O

montante aprovado foi de oitenta e quatro mil euros e a taxa de execução do

valor atribuído foi de 99,14o/o.

Destacamos também a candidatura da Casa do Povo ao Fundo de Apoio à

Economia Social - "Social Ajuda+ dois mil e vinte e um", com o apoio da

Secretaria Regional da Inclusão Social e Cidadania.
O "Social Ajuda + dois mil e vinte e um" foi relevante face às diversas

despesas acrescidas que a Casa do Povo teve e continua a ter, de forma a poder
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cumprir com todas as medidas preventivas de propagação da COVID dezanove, de

acordo com as recomendações das autoridades de saúde. Este Fundo de Apoio à
Economia Social contribuiu para que a Instituição pudesse utilizar os vinte e

cinco mil, duzentos e cinquenta e dois mil euros de apoio governamental na

reorganização dos espaços onde funcionam as diversas Respostas Sociais da

Instituição, adaptando-os às regras emanadas pelo IA Saúde. É importante
salientar que a taxrde execução do valor atribuído foi de 100"/0.

_ Para a reorganizaçáo e layout de espaços, contratamos a empresa
t'Aurélio Caires" a qual efetuou obras de adaptação e manutenção na

Após análise e discussão do Relatório de Atividades dois mil e vinte e
um, o mesmo foi posto à votação, o qual foi aprovado por unanimidade dos

lnstituição.

associados presentes.

'i

De seguida foi apresentado o Relatório e Contas relativo ao ano em apreço.

Na análise do mesmo, constatou-se que a Direção exerceu boa gestão financeira,

dando prioridade às situações mais prementes.

Em dois mil e vinte e um houve um total de custos no valor de duzentos e

,.t. rnit, trezentos e vinte e cinco euros e noventa e três cêntimos.

O total de proveitos foi de duzentos e dez mil, setecentos e setenta e nove

euros e trinta e oito cêntimos. Apresentando um resultado líquido positivo de

três mil, quatrocentos e cinquenta e três euros e quarenta e cinco cêntimos. _
Finda a análise e discussão do Relatório e Contas do Exercício de dois mil

e vinte e um, o mesmo foi posto à votação dos associados presentes, tendo sido

aprovado por unanimidade.
No final desTa Ata, registamos e enaltecemos o esforço e empenho da

Direção, da Assembleia Geral e Conselho Fiscal, dos Funcionários e Voluntários

os quais dedicaram horas do seu tempo livre, para que os utentes, associados e

população em geral tivessem acesso à formação, à recreação e cultura e à ocupação

dos seus tempos livres e delazer envolvendo-os em todas as atividades

E não havendo mais atratar foi encerrada a Sessão pelas vinte e uma horas e

trinta minutos, lavrando-se para constar a presente Ata que após lida e achada

conforme vai ser pelos presentes.
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